

## ¿QUIEN ES QUIEN?

# Joaquín González León, Concejal de Educación, Comunicación y Portavoz

- ¿Desde cuándo como Concejal y qué Delegaciones has ocupado hasta ahora?

Soy Concejal desde 1987. En la legislatura 87/91, comencé desempeñando las Delegaciones de Educación y Comunicación, en las cuales aún continúo, además de las de Juventud y Deportes, en esta última estuve sólo un año. En la legislatura 91/95, estoy al frente de Educación y Comunicación y, desde abril, también como Portavoz del Grupo Municipal Socialista.

- ¿La educación es últimamente uno de los servicios públicos de más actualidad en nuestro pueblo. ¿A qué se debe esta, digamos, "efervescencia" educativa?

Ciertamente, en el último año han ocurrido dos acontecimientos de suma trascendencia educativa, la inauguración y puesta en marcha del mejor instituto, a la vista está, de Enseñanza Secundaria de la provincia, y la escolarización oficial, por primera vez, de los niños de 3 años, ambos auténticos hitos educativos. Además, en este curso se ha implantado la Enseñanza Secundaria Obligatoria completa en Miguelturra (1º, 2º, 3º y 4º), desapareciendo los antiguos 7º y 8º de E.G.B.; la creación, también en este curso, de las becas-ayuda para la adquisición de libros escolares en Enseñanza Primaria. La implantación completa en nuestros colegios de la Enseñanza Primaria (de 1º a 6º), que sustituye a la antigua E.G.B., con arreglo a la reforma educativa que preconiza la LOGSE (nueva ley educativa). Supongo que tal cúmulo de novedades importantes, han hecho de la Educación un área muy especial en 1994.

- A propósito de la LOGSE y la reforma educativa se oyen, y a veces hasta se leen, opiniones que pueden llegar a causar cierto desconcierto y confusión en los padres, en el sentido de si la antigua E.G.B. tenía unos niveles más elevados o cosas parecidas. ¿Qué nos puedes aclarar al respecto?

Cuando se opina de un asunto, algunas veces se pueden decir cosas poco razonables, con ligereza o incluso gratuitas, esto mismo es lo que ocurre, pero de forma aún más exagerada e irresponsable, cuando se opina de un asunto sin conocimiento de causa, y a veces, hasta se dan opiniones que responden claramente a determinados intereses. La realidad es que la reforma educativa de la LOGSE -una ley que salió del Parlamento con aplastante mayoría y que como tal hay que respetarla- no se ha improvisado; durante más de un lustro, numerosos expertos educativos estuvieron estudiando dicha reforma, comparando muchas ex-



## DATOS BIOGRAFICOS

Casado, 40 años, con tres hijos, profesor de E.G.B., ejerciendo en Miguelturra, y posible licenciado en Geografía e Historia a partir de este septiembre, si la suerte le acompaña. Tras pertenecer, en el ocaso del régimen anterior, a distintos colectivos y

movimientos juveniles con preocupaciones culturales y políticas, tras la mili, ingresó en el PSOE y en la UGT el 1 de mayo de 1978, siendo, por aquellas fechas, uno de los fundadores de la Agrupación Local Socialista. El tiempo libre de que dispone le gusta emplearlo en la lectura, el cine, la música, pasear y sobre todo en la familia.

periencias pedagógicas en nuestro país y en el extranjero. Había que superar hechos tan lamentables como el que los -en teoría- niveles más elevados de la E.G.B. arrojaban un 30% de fracaso escolar, con sus negativas secuelas. Con la reforma se ha tratado, aparte de la positiva escolarización desde los 3 hasta los 16 años y otros avances, de sustituir una enseñanza preñada de contenidos obligatorios muchas veces inútiles, y memorística, por una enseñanza comprensiva y participativa. En todo caso, una ley educativa no se puede enjuiciar con propiedad hasta que no han pasado años desde su aplicación. Si miramos las hemerotecas veremos que también se opinó con frivolidad cuando se implantó la ley educativa del 70 que creó la E.G.B. y suprimió el Bachiller Elemental del 53.

- ¿Cómo ha quedado configurado definitivamente el nuevo sistema educativo en Miguelturra y en sus centros escolares?

En los Colegios Públicos "Stmo. Cristo" y "Pradillo" -con tres edificios-, así como en el concertado "Ntra. Sra. de la Merced", ha quedado establecida a partir de este curso la Enseñanza Primaria de 1º a 6º. En los dos primeros, los antiguos 7º y 8º de E.G.B. desaparecen, pasando estos cursos a ser los actuales 1º y 2º de Enseñanza Secundaria en el Instituto; centro éste en el que funcionarán, además, 3º de E.S.O., que ya se impartió el curso pasado, y 4º de E.S.O., también por primera vez; el año que viene se implantará el Curso Primero del nuevo Bachillerato, en tres de sus cuatro ramas, y al siguiente el 2º curso, y último, del mismo, así como tal vez, algún Ciclo de Grado Medio de Formación Profesional. En el colegio de "Ntra. Sra. de la Merced" -"Mon-

jas"-, este curso aún se mantienen 7º y 8º de la antigua E.G.B., los cuales, dentro de dos cursos, desaparecerán obligatoria y definitivamente en todos los colegios.

- ¿En qué medida colabora el Ayuntamiento y su Concejalía con los centros escolares, y qué destacarías de esa colaboración en los siete años en que ejerces esta responsabilidad?

Los Ayuntamientos están obligados legalmente al suministro de combustible y energía, limpieza y mantenimiento de los centros escolares públicos de Enseñanza Primaria -antes E.G.B.-, y a partir de esto, a cualquier otro tipo de colabora-

**"Sin comunicación e información no es posible el espíritu crítico y, sin éste, no hay libertad plenamente"**

- La Concejalía de Comunicación, en la pasada legislatura municipal, prácticamente se limitó a publicar alguna que otra revista divulgativa y algunos comunicados de prensa; sin embargo actualmente, publica un periódico mensual que ya se ha hecho popular y que pronto cumplirá dos años. ¿Cuál es la explicación?

Nunca antes había existido en nuestro pueblo un medio de comunicación laico que periódicamente informara de nuestros acontecimientos locales y que llegaría a todos los hogares. Su éxito radica en su contenido: información administrativa, Plenos Municipales, deportes, convocatorias, noticias varias, entrevistas, política local, cartas de lectores, etc. Todo ello con el interés propio que le da el ser información generada en Miguelturra. Y sin más censura que la que requiere el decoro y el respeto a las personas, teniendo esto en cuenta, cualquier ciudadano o grupo social o partido político puede opinar en el Boletín Informativo Municipal lo que estime conveniente.

- Parece ser que recientemente el Pleno Municipal aprobó tu propuesta

de solicitar a la Dirección General de Telecomunicaciones una Emisora de Radio Municipal. ¿Qué nos puede decir de este proyecto?

Efectivamente, la mayoría más que absoluta el Pleno Municipal aprobó, no hace mucho, un proyecto de Emisora Local de Radio, que ahora mismo está en largos trámites administrativos de aprobación en el Ministerio correspondiente. De ser aprobada, la Emisora no funcionaría plenamente hasta mediados del próximo año, como mínimo. Este nuevo medio de comunicación estaría inspirado en la información, sobre todo local, y la participación de colectivos y de particulares miguelturreños, que además contribuiría a dar servicios públicos de tipo administrativo, educativo, cultural, social, deportivo, religioso..., sin olvidar el entretenimiento; y todo ello respetando una escrupulosa pluralidad e independencia políticas, por las que velaría el patronato, con amplia representación, o el Pleno Municipal correspondiente, de forma estricta. La idea que nos inspira es que sin comunicación e información no es posible el espíritu crítico, y, sin éste, no hay libertad plenamente.

- ¿Cuál es el reto que a corto y medio plazo, desde el punto de vista de las instalaciones tiene planteada la educación en Miguelturra?

El objetivo más inmediato y urgente en instalaciones es la construcción de un nuevo colegio de Enseñanza Primaria, que acoja el aumento de la demanda de plazas escolares como consecuencia del aumento de población. También la remodelación profunda de los viejos e inadecuados edificios escolares del Pradillo y del Rodeo, aunque yo personalmente, en el caso del primero, soy partidario de su completa sustitución por un nuevo edificio, por muchas razones que aquí sería largo explicar. Al respecto, estamos en conversaciones con el M.E.C. y parece que hay buenas perspectivas para tales construcciones. También otro objetivo inmediato, es la cubrición lateral de la nueva pista polideportiva de la calle Ancha, dotándola de servicios y vestuarios. Desde otro punto de vista, y en este reto el Ayuntamiento sólo puede ofrecer su colaboración al no ser su competencia, conseguir que en Miguelturra se alcance la adecuada imbricación entre la Enseñanza Primaria y la Enseñanza Secundaria Obligatoria, y entre ésta y los nuevos Bachilleratos y Ciclos de Grado Medio de Formación Profesional.

- Esta primavera, fuiste nombrado Portavoz del Grupo Municipal Socialista en sustitución de tu compañero Julio Suela. ¿A qué fue debido el cambio?

Sencillemente a que este compañero fue nombrado, en su trabajo, Director de la Escuela Universitaria de Trabajadores Sociales, amén de otros compromisos de tipo personal y familiar que le surgieron; de manera que ya no podía atender su amplia responsabilidad municipal. Y como resulta que el Grupo M. Socialista está preparado cuantitativa y cualitativamente para cualquier suplencia, el Alcalde y el Grupo decidió que, a partir de abril, fuera yo el Portavoz del G.M.S. y que pasara a formar parte de la Comisión de Gobierno.

- ¿Quiere añadir alguna cosa que se haya podido quedar en el tintero?

Sí. En el plano educativo, agradecer el afán de los Directores y Profesores de nuestros Centros Docentes porque la educación funcione en nuestro pueblo; el interés por el mismo fin de las Asociaciones de Padres. Y animar desde aquí, a nuestros alumnos para que aprovechen el enorme esfuerzo que a toda la sociedad le supone el servicio educativo. En el plano de la comunicación, requerir de los colectivos locales y ciudadanos particulares que participen; recordarles que tienen un periódico local donde plasmar sus inquietudes, actividades, sugerencias o quejas, para, entre todos, contribuir a que progrese nuestra convivencia.

ción que quieran o puedan prestar tanto a dichos centros, como a institutos u otros. La obligación inexcusable que decía al principio la venimos prestando, creo yo, de forma satisfactoria, como así lo corroboran los propios centros escolares, y, justo es decirlo, por encima de la media a como se presta en otras localidades, como se puede comprobar por la prensa. En estos siete años el presupuesto ordinario de Educación, aparte del de Cultura, en nuestro Ayuntamiento ha pasado de unos 4.400.000 pesetas de 1987 a los 13.000.000 de pesetas de 1994, y aparte de otras subvenciones que se consiguen del Ministerio de Educación y Ciencia. En estos años se han logrado los antes señalados Instituto de E.S., la escolarización de los niños de 3 años o las becas de libros escolares. Además, entre otras cosas, cabe mencionar la creación oficial del Aula de Educación de Adultos, la instalación de calefacción en los viejos edificios del Rodeo y del Pradillo, la cobertura de la pista polideportiva del edificio de la calle Ancha, numerosas obras de adaptación y mejora en esos edificios escolares más en el Cristo y en la c/ Ancha, la adquisición de terrenos para futuras construcciones, las subvenciones a las asociaciones de padres, la colaboración en actividades extraescolares o la organización de charlas informativas. Lo cierto es que el gasto en educación es inversión, y, sin duda alguna, la mejor inversión.

- ¿Y desde otros puntos de vista?

El objetivo más inmediato y urgente en instalaciones es la construcción de un nuevo colegio de Enseñanza Primaria, que acoja el aumento de la demanda de plazas escolares como consecuencia del aumento de población. También la remodelación profunda de los viejos e inadecuados edificios escolares del Pradillo y del Rodeo, aunque yo personalmente, en el caso del primero, soy partidario de su completa sustitución por un nuevo edificio, por muchas razones que aquí sería largo explicar. Al respecto, estamos en conversaciones con el M.E.C. y parece que hay buenas perspectivas para tales construcciones. También otro objetivo inmediato, es la cubrición lateral de la nueva pista polideportiva de la calle Ancha, dotándola de servicios y vestuarios. Desde otro punto de vista, y en este reto el Ayuntamiento sólo puede ofrecer su colaboración al no ser su competencia, conseguir que en Miguelturra se alcance la adecuada imbricación entre la Enseñanza Primaria y la Enseñanza Secundaria Obligatoria, y entre ésta y los nuevos Bachilleratos y Ciclos de Grado Medio de Formación Profesional.

- Esta primavera, fuiste nombrado Portavoz del Grupo Municipal Socialista en sustitución de tu compañero Julio Suela. ¿A qué fue debido el cambio?

Sencillemente a que este compañero fue nombrado, en su trabajo, Director de la Escuela Universitaria de Trabajadores Sociales, amén de otros compromisos de tipo personal y familiar que le surgieron; de manera que ya no podía atender su amplia responsabilidad municipal. Y como resulta que el Grupo M. Socialista está preparado cuantitativa y cualitativamente para cualquier suplencia, el Alcalde y el Grupo decidió que, a partir de abril, fuera yo el Portavoz del G.M.S. y que pasara a formar parte de la Comisión de Gobierno.

- ¿Quiere añadir alguna cosa que se haya podido quedar en el tintero?

Sí. En el plano educativo, agradecer el afán de los Directores y Profesores de nuestros Centros Docentes porque la educación funcione en nuestro pueblo; el interés por el mismo fin de las Asociaciones de Padres. Y animar desde aquí, a nuestros alumnos para que aprovechen el enorme esfuerzo que a toda la sociedad le supone el servicio educativo. En el plano de la comunicación, requerir de los colectivos locales y ciudadanos particulares que participen; recordarles que tienen un periódico local donde plasmar sus inquietudes, actividades, sugerencias o quejas, para, entre todos, contribuir a que progrese nuestra convivencia.